

## Desconfinamiento

Por: [Vilma Fuentes](#)

Globalización, 19 de mayo 2020

[La Jornada](#)

Región: [Mundo](#)

Tema: [Política](#), [Salud](#)

*En los países donde el confinamiento era ley, el momento esperado con más impaciencia por sus habitantes, constreñidos a encerrarse en casa, fue la fecha de liberación: la del desconfinamiento. En Francia, los medios de comunicación siguieron con atención este instante vuelto casi histórico. Justo antes de medianoche, micrófonos de radio y cámaras de televisión registraron actitudes y conductas de la gente contando los últimos segundos que faltaban para terminar el encierro y salir en libertad cuanto se antoje.*

¡Oh, sorpresa! El suceso histórico que se produjo no había sido previsto por ninguno de los aguerridos periodistas ni por expertos observadores, sociólogos o historiadores. La imagen más difundida en las pantallas de televisión fue: ¡un salón de belleza! En este lugar, devenido histórico, sacralizado de súbito, a las 12 de la noche en punto, un cliente se instaló para aprovechar desde el primer segundo su nueva libertad y satisfacer la más urgente de sus voluntades: la de cortarse el cabello. ¿Cuál historiador habría podido prever tal acontecimiento?

Cabe recordar el pensamiento del filósofo Blaise Pascal: *Si la nariz de Cleopatra hubiese sido más corta, la historia del mundo habría cambiado.* No sin ironía, esta afirmación permite comprender que los eventos de la Historia pueden escapar, en ocasiones, a las leyes de la lógica más racional y depender del azar o de una causa tan inesperada como inexplicable. El día de hoy, un investigador audaz, filósofo o historiador, podría emprender un trabajo muy documentado, como place hacer a algunos universitarios imbuidos de ciencia, sobre la importancia capital del cabello en la Historia. Comenzar tal vez por citar la Biblia y el célebre episodio consagrado al trágico destino de Sansón. Ese temible gigante dotado de fuerza sobrehumana. ¿De dónde provenía su fortaleza excepcional? De su larga cabellera. En ella se hallaban el secreto y el origen de su poder. En consecuencia, era el punto que bastaba atacar para destruir su fuerza. Misión de la cual se encargó la fervorosa Dalila. Nuestro sabio universitario, siguiendo el sistema de pensamiento que tanto ha beneficiado a los inventores del método estructuralista, podría estudiar en seguida si la moda de dejarse crecer una muy larga cabellera, como hicieron los Beatles cuando se lanzaron a la conquista del mundo, no escondía el deseo de multiplicar de enorme manera su fuerza viril, a la manera del ancestro Sansón. Lejos de darles ese aspecto afeminado que tanto les reprochaban sus padres y todos los elegantes de la generación precedente, esta provocación capilar no era acaso sino una prueba histórica de la importancia del cabello. Y qué decir de la corte de Versalles, donde la etiqueta impuesta por el rey exigía, además de vestir extravagantes atuendos, ponerse pelucas más monumentales una que otra.

Al constatar la precipitación de los infelices confinados hacia los salones de belleza, desde el primer minuto del desconfinamiento, cabe preguntarse si los historiadores han realmente dado al cabello todo el lugar que merece en la Historia. Entre otros ejemplos, la tradición guerrera del escalpe, rito cumplido por el vencedor cuando arranca una mecha de pelo con todo y cuero cabelludo al cadáver del vencido, blandida como trofeo y prueba material de su victoria. Escalpe que da una señal clara sobre el sentido que acordaban los llamados primitivos a la figura del heroísmo impuesta más allá de la muerte. En forma menos cruel, la mecha hurtada por los amantes, cuando desean llevarse a la vez una parte del ser amado y un signo tangible de su amor, demuestra la importancia simbólica del cabello venerado como reliquia.

Las mentes razonables dirán que, al ir con tanta urgencia al salón de belleza el día de su liberación, los confinados obedecían en primer lugar a una elemental regla de higiene. Aunque también es posible admitir que el corazón tiene razones que la razón no entiende.

**Vilma Fuentes**

La fuente original de este artículo es [La Jornada](#)  
Derechos de autor © [Vilma Fuentes](#), [La Jornada](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Vilma Fuentes](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)